

6 Société et Culture

Ici et ailleurs

• Santé

En Zambie, le fléau de la mortalité maternelle

Pour leur père, l'anniversaire de Karen et Kelly Jr. aura toujours un goût amer. Leur mère est morte en leur donnant la vie. Un drame encore fréquent en Zambie, qui nourrit un débat de plus en plus pressant sur les lacunes de son système de santé. La Zambie est loin d'afficher les pires résultats du continent en matière de mortalité maternelle. Selon une enquête des Nations unies, son taux s'élevait à 224 mères décédées pour 100.000 naissances en 2015. Bien mieux que le Nigeria (814), l'Angola (477) ou la Côte d'Ivoire (645), des pays africains plus riches sur le papier.

• Loisirs

Miss Senior America

Elles sont psychiatre, chef d'entreprise ou ex-employée de la CIA, au minimum sexagénaires et prêtes à monter sur scène pour tenter leur chance au concours "Miss Senior America", qui se veut la vitrine des "côtés positifs" de la vieillesse. Si certaines concurrentes sont des habituées des concours de beauté, d'autres goûtent pour la première fois à l'expérience. Comme Miss Oregon, Diane Hennacy Powell, 61 ans, une neuro-psychiatre toujours en activité, spécialiste des syndromes post-traumatiques.

• Sciences

"Le secret du bonheur" aux enchères

Deux notes qu'Albert Einstein avaient remises à un messenger à Tokyo, dont une sur le secret d'une vie heureuse, ont refait surface 95 ans plus tard et vont être prochainement vendues aux enchères à Jérusalem. Les deux notes seront vendues mardi à la maison Winner's de Jérusalem, avec d'autres objets dont deux lettres écrites par Einstein à la fin de sa vie.

Rassemblés par P.M.M

Clôture du XIXe Festival mondial de la jeunesse et de l'étudiant à Sochi

La voix de l'Afrique se fait entendre



Une scène de la clôture du rendez-vous de Sochi.

Photo : D.R

Anita J. TSOUMBA

Sochi/Russie

LE Festival mondial de la jeunesse et des étudiants, ouvert le 15 octobre dernier dans la Fédération de la Russie, a pris fin samedi dernier à Sochi. Une semaine d'échanges autour de diverses thématiques liées à l'épanouissement et à la participation de la jeunesse au développement de leurs nations. Au menu de la cérémonie de clôture qui a eu lieu en présence du président de la Russie, Vladimir Poutine, trois spectacles festifs : danses, animations diverses et feux d'artifice. Sans omettre la restitution des travaux du programme éducatif "Jeunesse 2030. Mais aussi l'image du futur", où les participants de différents pays ont exposé sur tous les sujets de programmes scientifiques et éducatifs du festival : écologie du futur, aviation du futur, etc. Dans le domaine des médias, par exemple, les travaux du XIXe FMJE ont tiré cette conclusion : « la presse écrite ne mourra pas au bénéfice des réseaux sociaux. Car elle reste le grand gardien du journalisme de qualité. Mais il y aura de nouvelles formules et de nouveaux formats, mais les standards resteront inchangés. » A été évoqué, le développement civique avec le

concept "Je veux faire du bien" afin de donner la possibilité aux Ongs et associations souvent en butte aux questions de financements d'avoir ces aides pour le développement de la nouvelle génération.

Autres problématiques, le réseau ferroviaire mondial qui mène au futur. Et la santé, avec la mise en place d'une plate-forme médicale pour contrôler les ordonnances, évaluer les médecins, délivrer les ordonnances et gérer la consommation de médicaments, face à la résistance des diabétiques aux molécules.

Occasion pour le chef de la Fédération de Russie de relever que les caractères moral et éthique doivent prévaloir dans la réalisation de tout projet. « Vous devez avoir des projets réalisables (...) et dans tout projet, quoi que nous faisons, l'essentiel c'est la composante morale et éthique. Nos activités doivent tenir compte de l'avenir de l'humanité et ne pas la détruire », a indiqué Vladimir Poutine.

Pour exemple, a-t-il poursuivi, « le génie génétique peut offrir de nouvelles possibilités dans le domaine de la pharmacologie et des changements dans le code humain, en particulier si une personne souffre de maladie génétique. Mais cette situation a un inconvénient. Cela signifie qu'une personne peut créer une

personne avec des caractéristiques données. Il peut être un brillant mathématicien ou un soldat qui se battra sans crainte, compassion, regret, ni douleur. » Et le président russe de conclure : « tout cela pourrait être pire qu'une bombe nucléaire. »

Et l'Afrique ?*

Il faut dire qu'au milieu des participants, au cours de ces dix jours de partage en Russie, la voix de l'Afrique s'est également faite entendre. Les représentants de la jeunesse démocratique et progressiste du monde ont débattu de la situation en Afrique. Un continent qu'ils ont re-

connu comme pillé durant des siècles par les puissances européennes. Les problématiques telles que le chômage, les sous-emplois, la pauvreté, qui frappent la jeunesse africaine de plein fouet, ont également été évoquées. Les jeunes ont, par ailleurs, dénoncé la poursuite de la tragédie dans ce continent où la population meurt déjà de faim, de maladies endémiques, de Sida et de guerres entre groupes ethniques. La problématique des vagues d'immigrants qui déferlent sur l'Europe n'était pas en reste. L'Europe, décrite comme un

continent qui, après avoir pillé les ressources naturelles et exploité la main d'œuvre de l'Afrique, ferme maintenant ses portes aux Africains. « C'est pour chercher des pistes de solutions à ces différentes problématiques dont plus de 60% de la population du continent africain est victime, que la voix des jeunes Africains s'est faite entendre à Sochi en Russie. Au cours d'échanges avec des hommes politiques, des responsables d'entreprises, des administratifs », a relevé un participant, venu de la République démocratique du Congo.

INSTITUT D'ADMINISTRATION DES ENTREPRISES

NOS OFFRES DE FORMATION

Non Bacheliers ou Bacheliers

L'Institut d'Administration des Entreprises (I.A.E) vous offre l'opportunité de préparer vos diplômes d'État dans les filières industrielles et celles de tertiaire.

La qualité de l'enseignement proposé par l'I.A.E repose sur le meilleur choix de son corps professoral et de ses moyens pédagogiques, son ouverture à l'international ainsi que la préparation des étudiants à une prise de responsabilité.

I - LES FILIERES INDUSTRIELLES

- Administration des Réseaux locaux d'Entreprise
- Génie Civil
- Réseaux et Télécom
- Développement d'Application
- QMS
- Maintenance des systèmes informatiques et réseaux

II - LES FILIERES DU TERTIAIRE

- Action commerciale
- Comptabilité gestion
- Transfert Douane
- Gestion des Ressources Humaines
- Journalisme et Communication d'entreprise
- Commerce International
- Banque Finance Assurance
- Tourisme
- Carrières Juridiques
- Logistique et transport
- Gestion PME-PMI
- Assistante de Direction
- Langues et interprétariat

QUARTIER ACAE
B.P : 6421

Fixe : (+241) 70 37 51
70 37 52

Mobile: (+241) 05 12 69 98
07 88 91 33
06 44 99 66

e-mail : medfrees@gmail.com
usabv@gmail.com